
 

 

Слово редакции  
 

    И вот мы снова здесь! Отдохнувшие и 
полные сил юнкоры ЧИЖа вновь начи-
нают свою работу! Для многих это лето 
пролетело быстро, почти незаметно, 
но мы по вам уже успели порядком 
соскучиться. Новые юнкоры, креатив-
ные идеи и большие планы по разви-
тию - всё это ждёт нас с вами, дорогие 
читатели, теперь уже в 2023-2024 учеб-
ном году. 
       Кто такие "Вдохновители"? Как МАОУ 
СОШ 23 отпраздновала свой главный 
праздник - День знаний? Что ждёт учени-
ков в новом учебном году? И как нам удалось вновь стать ре-
кордсменами? Читайте в новом выпуске обновлённой и люби-
мой газеты "ЧИЖ в 23"!  
Отдельно хотим поздравить и наших любимых, самых добрых, 
понимающих и трудолюбивых учителей с наступающим про-
фессиональным праздником! Вместе с вами мы учимся не 
только получать и применять свои знания, но и быть отзывчи-
выми и активными членами общества, добрыми и весёлыми 
ребятами и просто хорошими людьми! Спасибо вам за ваши 
терпение и заботу. Мы знаем, как вы стараетесь, видим, 
сколько времени и сил вкладываете в наше обучение и, по-
верьте, сделаем всё, чтобы вас не подвести!  

С любовью, редакция "ЧИЖ в 23" 

       Уважаемые коллеги! 
 

       От всей души поздравляю Вас с 
Днем Учителя! Наш созидательный 
благородный труд по праву поль-
зуется особым уважением и дове-
рием. Быть ответственным за судь-
бу подрастающего поколения - 
нелегкая задача, требующая 
огромных сил, энергии, чуткости.  

 

       Пусть труд учителя приносит 
радость творчества, дает импульс 
новым идеям и проектам, укрепля-
ет убежденность в высоком пред-
назначении нашей профессии. Для 
этого нужно смело смотреть впе-

ред и идти в ногу со временем, достойно преодолевая труд-
ности.      

   

    В День учителя желаю неиссякаемого оптимизма, крепкого 
здоровья, вечной молодости и процветания во всех сферах 
жизни! Пусть счастливый блеск Ваших глаз ослепляет окружа-
ющих! Пусть Вас ждет счастливое будущее, грандиозные успе-
хи в работе и восхищение окружающих! Будьте успешны и 
здоровы, счастливы и любимы! 

 

 Ольга Викторовна Михайлова, 
директор школы № 23 

Учитель - это не профессия, а образ жизни  

 

    5 октября 1966г. в Париже прошла объединенная 
конференция ЮНЕСКО и Международной организа-
ции трудящихся. На ней приняли постановление по 
основным направлениям образования, и была под-
черкнута важность профессии педагога, следова-
тельно, обеспечение достойных условий труда. С это-
го времени эта дата стала считаться Всемирным Днем 
учителя. Долгое время в нашей стране профессиональ-
ный праздник педагогов, как и в большинстве стран бывше-
го Советского Союза, проводился в первое воскресенье октяб-
ря. В 1994 году Постановлением правительства праздник был 
перенесен на 5 октября.  

     Учитель - невероятно 
интересная, но очень не-
легкая профессия. Не каж-
дый решится выйти на этот 
путь, но те, кто решился на 
него ступить, открывают 
для себя удивительный 

мир. В России учительский труд всегда ценился. Он был ис-
ключительным примером для других, имел почет и уважение. 
Во времена царской России образование было доступно не 
каждому, поэтому ученых людей прославляли, к просветите-
лям обращались за советом. Во времена СССР на школе была  

 
ответственность не только за процесс обу-
чения, но и за воспитание учащихся.  

      В настоящее время учителя сталкива-
ются с разными проблемами: в больших 
городах набирают множество классов, и 

большинство из них переполнены. Напри-
мер, в этом году в нашей школе набрали 

даже 1 Р класс. Попробуй найди общий язык с 
таким количеством воспитанников и заинтере-

суй их в получении знаний! А в маленьких сёлах и 
деревнях другая проблема: не хватает специального 

оборудования, учебного материала, и учитель должен 
своими знаниями и умениями восполнить эти пробелы. 

А ещё педагогу необходимо проверить тетради, провести ро-
дительское собрание, сдать множество отчётов и найти время 
для своих близких. Получается, что учитель - это настоящий 
супергерой!  
    Осознавая, как огромен и нелегок труд учителей, давайте не 
забывать чаще выражать им уважение и радовать их достой-
ными поступками. День учителя - это возможность не только 
напомнить всем нам, как важен труд учителей, но 
и выразить им огромную благодарность за их ко-
лоссальный вклад в развитие человека и общества!  

Автор: Шкляева Ксения, 10 а 
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Большое августовское  
педагогическое совещание 

 

      В преддверии начала нового учебного года прошло тради-
ционное августовское совещание педагогических и руководя-
щих сотрудников системы образования города Екатеринбурга 
под девизом «Год педагога и наставника: время новых воз-
можностей». Традиционно данное мероприятие проходит в 
определенной школе, чаще всего это новое учебное заведе-
ние. В этом году такая честь была предоставлена нашей школе 
– школе № 23.     Вот уже второй год мероприятие проходит не 
в виде обычного совещания, а теперь, можно сказать, это 
настоящее торжество.  

 

      Совещание было разделено на два дня. 24 Августа, помимо 
официальной части, во дворе школы находились различные 
тематические локации, посвященные юбилею города Екате-
ринбурга. В одном из таких мест находился техникум 
«Кулинар», с которым, надо сказать, в течение года уже запла-
нировано активное сотрудничество. В данной локации гостям 
были предложены пряники с рисунками, посвященные юби-
лею нашего города, рассказывалось, что такое фламбе, угоща-
ли мягким мороженым и прочими вкусностями.   

 

      Так называемая «Интернет-паутинка» также являлась од-
ним из интереснейших мест мероприятия. Любой присутствую-
щий мог подписать открытку, адресованную любимому горо-
ду.  Само поздравление затем прикрепляли на эту паутинку. 
Наши педагоги в таком интерактиве выступали в роли жюри, 
которое в конце выбрало трёх победителей. Триумфаторы бы-
ли награждены сувенирами.  

      Помимо мероприятий во дворе была также установлена 
сцена напротив входа в малый атриум, где блистал наш хорео-
графический коллектив мажореток «ГрадJunior», а также ди-
зайн-студия «Авторское ателье Елены Зайцевой», представив-
шее 8 восхитительных образов, символизирующих 8 районов 
нашего города. 
 

       Во дворе школы было создано большое количество фото-
зон, где каждый желающий мог сделать памятный снимок. 
Надо заметить, в школе всё еще стоит одна из таких зон на вто-
ром этаже, так что каждый вплоть до конца учебного года мо-
жет подойти и сделать фотографию.  

 

      Затем настала официальная часть первого дня, проходив-
шая в нашем актовом зале. Собрались преподаватели образо-
вательных организаций всех восьми районов столицы Урала, 
социальные партнеры. Участников приветствовали Глава Ека-
теринбурга Алексей Орлов, начальник Департамента образова-
ния Константин Шевченко, заместитель Министра образо-
вания и молодежной политики Свердловской области Нина 
Журавлева и другие почетные лица. Алексей Орлов поздра-
вил всех с приближающимся началом учебного года, а так-
же вручил 15 педагогам награды «За вклад в развитие ека-
теринбургского образования». 

 

      25 Августа проходил интенсив для педагогических работни-
ков «От предметных компетенций – к самореализации в учеб-
ном действии». В нашей школе учителями был организован 
интенсив для преподавателей естественных наук, таких как 
химия, биология, физика. Были подготовлены интерактивные 
экологические игры, а на втором этаже находилась выставка 
цифровых лабораторий по данным наукам. Чуть позже состоя-
лась питч-сессия с научным сотрудником Института экологии 
растений и животных Уральского отделения Российской акаде-
мии наук  Берзиным Дмитрием Леонидовичем. Дмитрий Лео-
нидович прочитал для педагогов пленарную лекцию по теме 
«Использование земноводных в биоиндикации и экологиче-
ском мониторинге на Урале». Изучение фауны городских водо-
емов может стать направлением исследовательских работ для 
школьников и развить интерес к биологии.  

 

        Наши педагоги так-
же приняли участие в 
интенсиве и выступили с 
мастер-классами. Так, 
Чикалова Елена Влади-
мировна в школе №31 
представила мастер-
класс для учителей тех-
нологии. Она рассказы-
вала о создании ско-
ростных машин с помощью простых механизмов как о инстру-
менте формирования предметных компетенций обучающихся 
на уроке технологии. В ходе занятия была создана скоростная 
машинка, которая была запрограммирована на микроконтрол-
лере. Затем были проведены захватывающие соревнования.  

 

      Как сообщила заместитель директора и по совместитель-
ству организатор мероприятия Новоселова Ирина Дмитриевна, 
подготовка длилась достаточно долго, тщательно отбирали 
достойных и интересных учителей со всего города, и в конеч-
ном итоге все довольны результатом! Были выполнены все 
задачи мероприятия, учителя 
познакомились с новыми приё-
мами и технологиями, чтобы в 
дальнейшем применять их на 
практике и всё больше заинтере-
совывать ребят в обучении. Была 
высоко оценена работа наших 

сотрудников, которые 
принимали участие в 
таком масштабном и 
ценном мероприятии!  

  

Автор: Зяблицева  
Елизавета, 10 а 

Фоторепортаж  
с августовского совещания 
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Первый раз - в первый класс!  
Или как наша школа поставила очередной рекорд. 

 

      В этом году наша школа поставила городской рекорд по 
численности первоклассников, на момент 1 сентября их коли-

чество составляло 512 
человек, 16 классов. 
Мы пообщались с за-
местителем директора 
по начальной школе 
Муравьевой Наталией 
Викторовной и задали 
несколько вопросов: 

 

- Как вы думаете, с чем связан такой большой приход перво-
классников в этом году? 
- Так как наш район Академический является достаточно мо-
лодым и быстроразвивающимся, сюда приезжает много лю-
дей из других городов и регионов. Сейчас население Акаде-
мического составляет примерно 130 тысяч человек, среди них 
много молодых семей. Естественно, что при таких условиях у 

нас будет много пер-
воклассников. Кста-
ти, 16 первых клас-
сов это далеко не 
рекорд нашей шко-
лы, в 2019 году у нас 
набрался 21 первый 
класс. 

 

- Как был организо-
ван процесс обучения такого большого количества учеников? 
- Как я уже сказала, этот год не был рекордом для нас, поэто-
му у нас имеется достаточный опыт организации обучения. 
Были закуплены дополнительные комплекты учебников, рас-
писание было распределено так, чтобы все перво-
классники учились в первую смену. Наши учителя 
уже имеют опыт работы с таким и даже большим 
количеством учеников, так что трудностей с орга-
низацией учебного процесса не возникнет. 

Автор: Дровосеков Егор, 10 а 

ТОП-5 необычных учителей мира 

 

Нестандартные, креативные и предприимчивые. Кто они - са-
мые необычные учителя в мире? Читайте в специальном мате-
риале ЧИЖ в 23, посвящённом Дню учителя!  

1. Учитель английского языка Барри Уайт младший (из  города 
Шарлотт, штат Северная Каролина) прославился в интернете 
необычным способом приветствовать школьников. Для каж-
дого ребенка он придумал персональный набор движений, 
которые они вместе исполняют в начале дня. Таким образом 
учитель заряжает своих школьников по утрам.  

 

2. Кристиан Фоли — учитель, нашел оригинальный способ до-
носить до детей знания и сделать так, чтобы его уроки не про-
гуливали, а, наоборот, с нетерпением ждали. Вместо обычных 
лекций он читает ученикам фристайл. Как только видео с уро-
ка попало в интернет, оно набрало огромное количество про-

смотров, а учитель сразу стал знаменито-
стью.  

 

3. Бренди Янг - учительница начальных клас-
сов из Техаса, которая перестала задавать 
ученикам домашние задания, чтобы они 
могли проводить больше времени с семьей. 

Янг раздала на родительском собрании письмо, в котором 
объяснила, почему она на  учебный год отказалась от домаш-
них заданий.  

 

4. Дейл Ирби прославился на 
весь интернет, фотографируясь 
40 лет подряд в одной и той же 
одежде. Неизменные коричне-
вый жилет и рубашка с широ-
ким воротником, которые были 
модными в 70-е годы XX века, 
нынче стали своеобразной 
«фишкой» ежегодных выпуск-
ных альбомов его школы.  

 

5. Японский учитель Хиротака Хамасаки в свободное от уроков 
время пишет на доске мелом. Казалось бы, и что? А то, что 
пишет он не формулы и задания, а настоящие картины. 
В Японии это целая субкультура, называется Kokuban Art. 

информация взята с порталов: 10 самых невероятных школьных учителей 
(thevoicemag.ru) и 10 самых невероятных школьных учителей (kiozk.ru)  

редакция “ЧИЖ в 23” 

Учителя 23 школы - в числе лучших! 

 

        Учителя МАОУ СОШ № 23 Чикалова Елена Владимировна, учитель техноло-
гии, и Чупрова Наталья Валерьевна, учитель биологии и химии, стали Победите-
лями конкурса на присуждение премий лучшим учителям за достижения в педа-
гогической деятельности в Свердловской области в 2023 году!  

 

       Ежегодно в этом конкурсе принимают участие учителя всех муниципалите-
тов региона, которые формируют конкурсный пакет документов, где показыва-
ют свои достижения, достижения учащихся, свои инновационные технологии и 
образовательные практики, приводящие к высоким результатам учащихся.  

 

      Искренне гордимся своими учителями и поздравляем от всей души! 

https://www.thevoicemag.ru/lifestyle/news/05-04-2018/10-samyh-neveroyatnyh-shkolnyh-uchiteley/
https://www.thevoicemag.ru/lifestyle/news/05-04-2018/10-samyh-neveroyatnyh-shkolnyh-uchiteley/
https://kiozk.ru/article/10-samyh-neveroatnyh-skolnyh-ucitelej
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“Если вы хотите купить BMW,  
нужно сначала заняться любимым делом” 

 

Представители Всероссийского движения и продюсерского 
центра “Вдохновители” , Red Pepper Film и Управления моло-
дёжной политики города Екатеринбурга о том, что такое им-
пакт, съёмках клипа “Не хуже”,  вдохновении и мечте. 

Само понятие “импакт” в переводе с английского to impact 
означает влиять, и влиять положительно. И, на самом деле, 
его уместно будет применить практически ко всем сферам 
жизни: бизнесу, медиа, контенту и т.д. Это история про что-то 
максимально полезное. Понятие “импакт” для большинства 
из нас новое, мы не привыкли использовать его в своей повсе-
дневности, вероятно, потому что просто не знали его значе-
ния. Я сама не оказалась исключением, и теперь мне кажется, 
что данный принцип, принцип импакт-подхода к жизни, явля-
ется суперполезным. Он как бы расширяет границы, и в этом 
смысле любая  деятельность должна быть, прежде всего, им-
пакт-деятельностью.  
“Как действует, например, импакт-предприниматель? Он, от-
крывая свою онлайн-школу, в первую очередь думает о том, 
какую пользу он может этим принести, а уже потом - про 
деньги. То есть основной фокус внимания у такого человека 
направлен на что-то положительное. Кстати, мы по такому 
принципу объединились в импакт-клуб “Хедлайнеры”. В нём 
мы работали с предпринимателями и через тренинги раскры-
вали понятие “импакт”. Очень показательной историей поль-
зы этого подхода стал пример нашего сотрудничества со 
Спортмастером (прим. Сеть магазинов спортивных товаров). 
Экс-директор по персоналу этого бренда, Анна Сиднякова, 
входит в наш клуб, и она решила, что будет круто, если тот 
импакт-тренинг, на который она ходила, провести для мидл - 
менеджмента корпорации. И мы провели. Провели для 50-60 
человек примерно, и после этого они начали генерировать 
крутые идеи по развитию корпорации, - рассказывает  Алек-
сей Чумаков, руководитель Всероссийского движения лиде-
ров-мотиваторов для молодёжи “Вдохновители”. — Мне 
даже кажется, что сейчас человечество в большинстве своём 
движется в сторону импакта. Я прям замечаю, что мы чаще 
стали задумываться о смысле происходящего. Мне кажется, 
что этот щелчок произошёл во время карантина 2020 года. И 
тема импакта стала гораздо актуальнее, чем раньше,” - ком-
ментирует Олеся Овчинникова, Вдохновитель, генеральный 
продюсер и сооснователь продюсерского центра 
“Вдохновители”. 
 
“Да, люди стали искать способы, выходы из ситуации, начали 
создавать что-то новое и прежде всего полезное. Вообще лю-
бой бизнес, который создан с пользой, бесконечно масштаби-
руемый. Если вы хотите купить BMW, нужно сначала заняться 

любимым делом,” - добавляет Алексей Чумаков. 
“Я так купил себе BMW,” - поделился Артём Николаев, 
начальник комитета Управления молодёжной политики го-
рода Екатеринбурга. 
“Ну я тоже (смеётся). Нет, на самом деле, в этом и есть сила: 
делать то, что тебе нравится, и впоследствии это обязательно 
даст результат. Я 20 лет работал в корпорации и могу сказать, 
что человек, для которого главная цель - заработать, условно, 
не 100, а 200 рублей, позже начнёт это делать, чем тот, кто 
просто выполнял свою работу и делал это с искренним инте-
ресом, вдохновляясь самим процессом,” - Алексей Чумаков. 
“ На самом деле, я бы тоже хотел поделиться своим жизнен-
ным опытом. Действительно, очень важно, особенно если вы 
сейчас находитесь в поиске себя, понять, что вам интересно, 
чем вы хотите заниматься на самом деле, не завися от мнения 
окружающих. В 2014 году я поступил в университет и попал в 
общественную организацию “Молодая гвардия”. Многие мне 
тогда говорили, что это странно: заниматься общественной 
деятельностью, да ещё и бесплатно. Но я продолжал, не слу-
шал их, и это привело меня туда, где я по-настоящему могу 
себя реализовать. Моя миссия - помогать людям, и она оправ-
дала себя со всех сторон. И даже если то дело, которое вам 
нравится, на данный момент не приносит доход, то это не 
значит, что его нужно бросать. Мне кажется, наоборот, это и 
есть стимул к развитию,” - рассуждает Артём Николаев. 
“У меня примерно похожая история. Я длительное время ра-
ботала в сфере консалтинга. У меня было всё: уважение кол-
лег, финансовая стабильность, интересные проекты, но я чув-
ствовала, что моё место не совсем там, где я находилась. Ко-
гда я приняла решение уйти в сферу кино, многие осудили, 
посчитали, что это ненормально. В меня в общем-то мало кто 
тогда верил, но я смогла. Считаю, что это лучшее решение в 
моей жизни. Было тяжело, конечно, но интересно,” - делится 
Олеся Овчинникова. 

“Я вообще в кино попал совершенно случайно. Занимался 
организацией городских фестивалей и на одном из них позна-
комился с ребятами из Red Pepper Film. Просто познакомился, 
ни на что не надеясь, и позже они сказали, что им нравится то, 
что я делаю, что я бы вписался в их сферу. А для меня это бы-
ло параллельной реальностью какой-то. Но да, это очень акту-
альная история, когда твой выбор окружающие осуждают и не 
понимают. Мы (Red Pepper Film и Продюсерский центр 
“Вдохновители”) при поддержке Президентского фонда куль-
турных инициатив сняли клип “Не хуже”, в котором затронули 
именно эту тему. Наш главный герой находится в поиске себя, 
и его выбор тоже поначалу не принимают.  

(продолжение на стр.5) 
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«Зачем читать книги?»  
Встреча старшеклассников с Евгением Фатеевым 

 

 Такой вопрос, наверняка, задавали как дети, так и некоторые взрослые. 
Ведь многие думают, что всю нужную информацию можно найти в интернете: 
это легко и быстро, тем более сейчас существует нейросеть, которая и информа-
цию найдет, и обработает ее. А книги только тратят наше время.  

29 сентября в нашей школе учащиеся 10 - 11 классов познакомились с 
Евгением Фатеевым, создателем фестиваля стрит-арта «STENOGRAFFIA», пи-
сателем, участником проекта «Познание» Российского общества «Знание». 

 Евгений Юрьевич в своем выступлении рассказал о нейросети, о том, 
что уже сейчас текст, написанный искусственным интеллектом и человеком, 
практически не различить. «Да, конечно, нейросеть создана человеком, но раз-
вивается она уже сама, что делает её уже сейчас умнее создателя», - говорил 
Евгений Юрьевич. Чтобы не оказаться под исключительным влиянием интерне-
та, всевозможных электронных девайсов, необходимо читать. По словам спике-
ра, именно читающие управляют слушающими, необходимо читать, если хотим 
вести за собой. Помимо этого, спикер заметил, что читать необходимо не про-
сто, чтобы обрадовать учителей, родителей и бабушек с дедушками, а читать из 
сугубо прагматических и эгоистических побуждений. Ученикам 10-11 классов он 
советует ознакомиться с книгами по философии, начать можно с Платона.  

 

Евгений Фатеев за небольшое количество времени объяснил, что лю-
дям необходимо читать и развивать-
ся, чтоб не стать полностью зависи-
мым от искусственного интеллекта. 
Хочется надеяться, что все это услы-
шали и поняли его посылы. Читайте, 
пока не поздно! 

 

Автор: Зяблицева Елизавета 10а. 

Он как бы попадает в тупик в начале своего творческого пути, 
но, обращаясь в прошлое, смотря на великих людей своего 
времени, он понимает, что не нужно останавливаться. Этим 
клипом мы хотели показать подросткам, что они не одни, что, 
прислушиваясь к себе, мы можем создать что-то действитель-
но великое. Было очень много желающих принять участие в 
съёмках. Мы отобрали 40 подростков, и для них провели лек-
ции по сценарному мастерству, режиссуре, и автор трека, 
Алексей Боровиков, также провёл для участников мастер-
класс. Режиссёр клипа, Максим Якимов, смог очень круто пре-
поднести эту историю: через образ уличного художника, кото-
рого воспринимают как вандала, как того, кто только портит 
город, но в итоге это оказывается совсем не так. Мне очень 
нравится, как получилось!”, - рассказал Игорь Кузнецов, ис-
полнительный продюсер Red Pepper Film. 
“На самом деле, для меня клип “Не хуже” является отражени-
ем принципа работы “Вдохновителей”. Мы стараемся привле-
кать подростков, понимать, что им интересно и максимально 

помогать им в реализации самих себя и исполнении мечты. 
Ведь через какое-то время именно им предстоит формиро-
вать будущее!”, - подытожила Олеся Овчинникова. 

 

Автор материала: Квасова Алёна, 10 а  

Фото: кадр клипа “Не хуже” -  https://youtu.be/3skv0JHNZ7s 

      Представляем вашему вниманию про-
бу пера нашего юнкора Истомина Влада: 
стих об учителях, который он написал 
ещё в 6 классе, но который не потеряет 
актуальности многие годы! 

 
Учителя - такие же дети: 
Болтают о том и о сём! 

Их много на нашей планете, 
Расскажут они обо всём. 

 
Вам первый расскажет про страны, 

Второй вас научит считать, 
Ты с третьим разучишь глаголы - 

Никто вам не даст заскучать! 
 

Откроют дорогу в мир знаний, 
Помогут на путь верный встать, 

А тем, кто доделал домашку 
С улыбкой в журнал ставят "пять". 

 
Как любят красиво одеться! 

С подружками любят болтать. 
Осталось лишь только вглядеться, 

Ребёнка чтоб в них узнавать. 
 

Учителя- такие же дети: 
Смеются, сидя за столом! 

Их много на нашей планете — 
Расскажут они обо всём! 

 
Автор: Истомин Влад, 7 б 

 
 

Видеозапись 
встречи  

старшеклассников 
с Евгением  
Фатеевым 

Посмотрите 
клип  

“Не хуже»  
по ссылке  

в этом qr-коде 

https://youtu.be/3skv0JHNZ7s


 

 

 Расширенное заседание  
совета социально - педагогического комплекса  

Академического района под девизом “Мы вместе!”. 

 

      Первого сентября в школе №16 прошло торжествен-
ное заседание совета социально - педагогического ком-
плекса Академического район. На него были приглаше-
ны глава администрации Академического района Нико-
лай Смирнягин, и депутаты городской думы Екатерин-
бурга, а на момент проведения мероприятия - кандида-
ты в депутаты, Станислав Киселёв и Михаил Матвеев. 

 

      На обсуждение были вынесены вопросы развития 
Академического района. За 17 лет основателем и глав-
ным застройщиком района «РСГ-Академическое» по-
строено более 130 жилых домов, в которые поселились 
свыше 80 000 новоселов. Создана полноценная соци-
альная инфраструктура с новыми детскими садами, 
школами, поликлиниками, спортивными объектами, 
которая продолжает развиваться и прирастать новыми 
учреждениями при активной поддержке муниципалите-
та и региона. 

      В планах открытие новых дорог, чтобы избежать про-
бок при въезде в район, ведь население района про-
должает увеличиваться и в будущем в Академическом 
районе будет проживать около 332 тысяч жителей.  Пла-
нируется реконструкция участков улиц, в том числе по 
улице Амундсена и создание развязки на въезде в го-
род в 2024 - 2026 годах. 

 

      Озвучены программы по безопасности: увеличение 
количества камер видеонаблюдения, открытие полно-
ценного отдела полиции до 2026 года. Уже к этому году 
Академический район стал входить в топ самых без-
опасных районов Екатеринбурга. 

 

      Поднимался вопрос строительства новых садиков, 
школ, административных учреждений и большой боль-
ницы для взрослых. Также говорили о здании районно-
го суда, по планам он будет построен в декабре 2024 
года. Ожидается строительство Дома детского творче-
ства площадью 26 тыс. кв. м., где смогут  заниматься 
более тысячи детей. 

 

      В конце заседания организаторы и при-
глашённые гости ответили на вопросы при-
сутствующих, а ученики школы №1 исполни-
ли  песню “Свердловский вальс”. 

Автор: Корюков Матвей, 10 А 

Спортивные новости нашей школы  
с официального сайта школа23.екатеринбург.рф 

 
Поздравляем участников соревнований,  

желаем успехов в спорте и ярких побед в будущем! 
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Районный турнир по мини-футболу  
«Осенний Академ»  

30 сентября на стадионе МАОУ СОШ №23 состоялся ежегодный 
турнир, посвященный Дню образования Академического райо-
на.  
По итогам соревнований 1 место  заняла команда МАОУ СОШ 
№19, 2 место -  команда МАОУ СОШ №181 и 3 место- команда 
МАОУ СОШ №23. 

Самые спортивные семьи! 

 

Семья Соколовых, учащихся 23 школы, заняла сегодня 1 место 
на празднике "ГТО всей семьей !".  
В спортивном празднике «ГТО всей семьей!», посвященном Дню 
рождения Академического района, сегодня 30 сентября прини-
мали участие семейные команды школ Академического района. 

Учащиеся школы  
стали победителями по игре «Городки»!  

 
   30 сентября в Академическом прошли посвященные 
Дню образования Академического района соревнования по игре 
в городки среди команд общеобразовательных школ.  
  Нашу школу представляли две команды "Екатеринбург" в соста-
ве Пироговой Софьи из 8 л класса и Аверина Даниила из 8 з клас-
са и "Свердловск", в составе: Сусловой Анастасии из 8л класса и 
Полушкина Димы из 8 з класса.  В упорной борьбе коман-
да "Екатеринбург" одержала победу! 

 
 

Официальная страница  
нашей школы ВКонтакте! 

 
Подписывайтесь,  

читайте официальные новости,  
смотрите фоторепортажи и 

 прямые трансляции 
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В гостях у сказки,  
или как МАОУ СОШ №23 принимала гостей 

 

В рамках проведения Всероссийской просветительской экс-
педиции “От Учителя к Учёному. Дорогами гражданственно-
сти” состоялся выезд группы исследователей к победителям 
конкурса по выявлению лучшего педагогического опыта, 
направленного на формирование общероссийской граждан-
ской идентичности у подрастающего поколения. Куда имен-
но выезжала группа исследователей? Какие впечатления по-
лучила?  

27 сентября на площадке МАОУ СОШ №23 состоялась пре-
зентация педагогической практики Рожнёвой Яны Михайлов-
ны, победителя конкурса “От Учителя к Учёному. Дорогами 
гражданственности”. Помнится, в ЧИЖе мы однажды уже 
упоминали этот заслуженный успех Яны Михайловны, но 
очень хочется сделать это ещё раз! Эта победа имела и имеет 
большое значение как для МАОУ СОШ №23, так и для самой 
победительницы, ведь она наглядно демонстрирует тот факт, 
что образование не стоит на месте, что вклад в улучшение 
его качества, в прогресс в этой области, колоссален. И Яна 
Михайловна - одна из тех, кто с великой самоотдачей и 
неподдельной заинтересованностью принимает участие в 
этом процессе. Это не просто слова, ведь я лично знакома с 
той, о ком пишу и знаю, что воспитать в ученике личность - 
это не просто главная задача Яны Михайловны, это по мень-
шей мере её жизнь! 
В своей воспитательной практике педагог отразила два ос-
новных принципа: образование без принуждения и насилия 
над личностью, учитель - не ментор, а наставник. 
“Это на самом деле так. Крайне важно, чтобы педагог был не 
ментором, а фасилитатором”, - комментирует директор 
МАОУ СОШ №23, Михайлова Ольга Викторовна. 
Ни для кого не секрет, что внеурочная деятельность является 
значимой в вопросе достижения эффективности педагогиче-
ских практик и воспитательного процесса в целом, и Яна Ми-
хайловна продемонстрировала участникам экспедиции атри-
буты тех “движей” (как называет их сама педагог), в которых 
регулярно принимают участие её ученики.  

И, надо сказать, что в этом вопросе без участия родителей 
обойтись просто нельзя, ведь они напрямую влияют на учеб-
ную деятельность своего ребёнка, на уровень мотивации, 

эффективности и вовлечённости детей в этот процесс. 
“Работа с родителями - пожалуй, самая трудная и неотъемле-
мая часть работы каждого педагога. Возможность возникно-
вения разногласий есть везде, но в случае с родителями ре-
шать этот вопрос становится труднее, ведь они уже взрослые 
люди, мировоззрение и взгляды которых сформированы и 
прочны в большинстве своём ” - отмечает Яна Михайловна. 

Но тут же у нас возникает вполне логичный вопрос: “А что же 
делать педагогу в случае, если родитель ребёнка никак не 
вовлечён в воспитательный процесс или, наоборот, препят-
ствует ему?”. Ведь, согласитесь, нередкими являются случаи, 
когда между педагогом и родителем ребёнка возникают про-
тиворечия по тем или иным вопросам, и это, безусловно, 
отражается и на настрое самого ученика, ведь он чувствует, а, 
может, даже и видит всё это.  
“Мы стараемся вовлекать родителей во внеурочную деятель-
ность: в участие в поздравительных видеороликах, конкурсах 
и интенсивах. Так, например, отец одного из моих учеников 
на протяжении недели проводил для всего класса (и меня в 
том числе) утреннюю зарядку. Детям нравилось, и его сыну - 
особенно, ведь он видел и чувствовал, что папе на самом 
деле интересно, чем и как живёт его ребёнок”, - делится 
опытом Яна Михайловна. 
И, согласитесь, правильную мысль важно не только сформу-
лировать, но и тщательно обдумать, желательно, в компании 
приятных людей и вкусной еды. Что мы, как люди мыслящие, 
и сделали. 

“Знаете, у вас так по-домашнему уютно!”, “Во мне очень от-
кликаются те темы, которые были сегодня затронуты!”, 
“Возможно, мы даже возьмём на заметку несколько прак-
тик!” - примерно такие комментарии по итогу дали участники 
экспедиции. И это круто! Круто, ведь это значит, что МАОУ 
СОШ №23 действительно удалось не просто произвести по-
ложительное впечатление на гостей, а сделать так, чтобы 
каждый из надолго запомнил эту встречу! 
P.S. Хочется отдельно сказать большое спасибо 
всем участникам экспедиции и её организато-
рам за оказанное внимание и обратную связь. 
Мы были рады знакомству, а ваши коммента-
рии мотивируют нас на новые свершения!  
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Создавай «ЧИЖ в 23» вместе с нами! 

Дополнительное образование в 23 школе 

 

          Каждый год учащиеся нашей школы могут не только 
получать знания на основных уроках, но и развивать свои 
умения и способности на занятиях дополнительного образо-
вания. Ниже мы привели список объединений, действующих  
в 2023-2024 учебном году, запись в них проводилась в начале 
сентября, возможно, вы уже записаны в них, а, может, у вас 
будет возможность записаться уже в следующем году. Не 
упустите свой шанс! 

 

Спортивно-оздоровительная направленность 
 Спортивная секция по самбо  
(в группы принимаются учащиеся 1-х классов.) 

 Спортивная секция по футболу  
(принимаются мальчики 1-х классов и девочки 2-4 классов) 
 Спортивная секция по волейболу для начинающих 
(принимаются учащиеся 4-х классов) 
 Спортивная секция по баскетболу  
(принимаются мальчики 5-х классов) 

 Спортивная секция по лёгкой атлетике  
(принимаются мальчики и девочки 3-4-х классов) 

 Шахматный клуб «Фортуна» 
(зачисляются учащиеся 1-4-х классов) 

 
Художественная направленность 
 Хореографический коллектив школы №23  
(Возраст обучающихся: 7-10 лет) 

 Вокально-хоровая студия «Весёлые нотки»  
(принимаются мальчики и девочки 1 классов) 

 Инструментальный ансамбль «Русский сувенир»  
(приглашаются учащиеся 1-4 классов) 

 Мастерская «Сувенирная игрушка»  
(для учащихся 2-4 классов) 

 Изостудия «Волшебная кисть»  
(для учащихся 5-х классов) 

 Кружок «Чертежник»  
(принимаются учащиеся 8-10-х классов) 

 Художественная студия «Кукольный театр»  
(принимаются учащиеся 5-7-х классов) 

 Мастерская «Фантазия»  
(для учащихся  4-6 классов) 

 Социальный театр «Чародеи» 
(для учащихся  1-8-х классов) 
 
Техническая направленность 
 Кружок робототехники «RoboLab»  
(для учащихся 2-3 классов) 

 Клуб «ТехноКуб»  
(для учащихся 5-й классов и 8-9 классов) 

 Школьная медиастудия «Академ»  
(для обучающихся 7-11 классов) 
 
Естественнонаучная направленность 
 Математический клуб «Эврика»  
(для обучающихся 7-10 лет и 11-13 лет) 
  
Социально-педагогическая направлен-
ность 
 Школьная газета «ЧИЖ в 23»  
(для учащихся 7-11 классов) 

17 тонн макулатуры! 

 

Подведены итоги экоакции для экогероев "Сдай макулатуру - 
сохрани дерево!". В ней приняли 1594 учащихся-экогероев, 39 
% от всех учащихся нашей школы, которые совместными уси-
лиями сдали 17709,5 кг макулатуры! 

 

Лидеры среди классов: 
1 место – 1 «и» (кл.руководитель Повалюхина Е.А.) – 596,8 кг  
(94 % участников) 
2 место – 2 «и» (кл. руководитель Пронозина Е.С.)  – 549,2 кг 
(100% участников) 
2 место – 1 «а» (кл. руководитель Аникина Т.Г.)  – 521,3 кг  
(94 % участников) 
3 место – 2 «е» (кл. руководитель Гинова Л.И.) – 494,3 кг  
(97% участников) 
3 место – 4 «а» (кл. руководитель Пронозина Е.С.) – 430,0 кг  
(97 % участников) 
3 место – 4 «е» (кл. руководитель Гинова Л.И.) – 398,6 кг  
(88 % участников) 

 
Лидеры в  индивидуальном зачёте: 
1 место – Зотова Полина 2«и» – 185,0 кг  
2 место – Суворова Александра 2«е» – 159,0 кг 
3 место – Мирзоева Райхона 1 «р» – 152,9 кг 
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